
 
Abteilungsbericht Handball 2024 
 
Liebe Mitglieder, 
 
im Rückblick auf das vergangene Jahr 2024 möchten wir euch einen umfassenden 
Bericht über die Entwicklungen und Fortschritte in unserer Handball-Abteilung 
präsentieren. Eine Handball-Saison erstreckt sich immer über zwei Kalenderjahre, 
entsprechend ist die aktuelle Saison zum Zeitpunkt des Berichtes noch nicht 
abgeschlossen. Auch 2024 war wieder ein ereignisreiches Jahr mit zahlreichen 
Höhepunkten und Herausforderungen, das wir gemeinsam erfolgreich gemeistert 
haben. Besonders freut uns, dass wir in vielen Bereichen einen weiteren 
Entwicklungsschritt machen konnten – sportlich, strukturell und gemeinschaftlich. 
 

1. Abteilungsstruktur 

Die im Vorjahr eingeführte erweiterte Abteilungsleitung hat sich bewährt. Die klaren 
Rollenverteilungen ermöglichen eine effektive Zusammenarbeit. Durch den offenen 
Austausch und die gegenseitige Unterstützung konnten wir viele Projekte realisieren 
und neue Ideen umsetzen. 

2. Erwachsenenbereich 

Unsere Frauen- und Männermannschaften bilden gemeinsam eine starke und stetig 
wachsende Erwachsenenabteilung. Im Jahr 2024 stand vor allem das gemeinsame 
Weiterentwickeln im Vordergrund – als Teams, als Spieler:innen und als 
Gemeinschaft. Neue Spieler:innen konnten integriert, Trainingsinhalte 
weiterentwickelt und die Verbindungen zwischen den Mannschaften gestärkt werden. 
Wir freuen uns über den kontinuierlichen Zuwachs und die positive Dynamik, die sich 
über alle Ebenen hinweg zeigt.  

3. Jugendabteilung 

Unsere Jugendarbeit bleibt das Herzstück unserer Abteilung. Im Jahr 2024 konnten 
wir erneut in die Aus- und Weiterbildung unserer Trainer:innen investieren. Dieses 
Engagement trägt Früchte: Erstmals seit vielen Jahren haben wir wieder einen 
kompletten weiblichen Jugendbereich aufstellen können. Besonders stolz sind wir 
darauf, dass wir inzwischen in allen Altersklassen – sowohl im männlichen als auch 
im weiblichen Bereich – durchgängig vertreten sind. Ein weiterer Meilenstein: In der 
Saison 2024 stellen wir zwei überregionale Mannschaften. 

Die Jugendfahrt führte uns in diesem Jahr nach Delmenhorst – eine neue Erfahrung 
für alle Beteiligten und ein echtes Highlight. Die Fahrt war geprägt von Teamspirit, 
Spaß und sportlichem Austausch. 

  



 

4. Freizeitmannschaften 

Unsere Freizeitmannschaften bleiben ein wichtiger Bestandteil des Vereinslebens. 
Sie fördern den Spaß am Spiel und die Gemeinschaft abseits des Leistungsdrucks. 

5. Finanzen und Sponsoring 

Finanziell steht unsere Abteilung auf einem soliden Fundament, was uns nicht zuletzt 
durch die Gewinnung zusätzlicher Sponsoren gelungen ist. Diese Mittel ermöglichen 
uns weiterhin Investitionen in unsere Trainerteams und die Vereinsentwicklung 
insgesamt. 

6. Sichtbarkeit und Engagement 

2024 haben wir gezielt daran gearbeitet, unsere Sichtbarkeit im Bezirk zu erhöhen – 
z. B. durch Teilnahme am Cleanup Day oder durch unsere Aktivitäten in den sozialen 
Medien. Besonders hervorzuheben ist, dass wir in diesem Jahr erstmals einen 
eigenen Weihnachtsmarkt veranstaltet haben. Dieser war ein voller Erfolg, ein echtes 
Highlight im Vereinsleben und ein tolles Beispiel für unser ehrenamtliches 
Engagement und unsere Gemeinschaft. 

7. Besondere Ehrungen und Auszeichnungen 

Zwei ganz besondere Ehrungen durften wir 2024 feiern: 

Unser Mitglied Emelie Ludewig wurde mit der Gratia-Bronze der Sportjugend im LSB 
ausgezeichnet – für ihr außergewöhnliches Engagement im Jugendsport. Emelie 
prägt unsere Jugendarbeit maßgeblich, gestaltet über Vereinsgrenzen hinweg mit 
und steht mit ihrem Einsatz sinnbildlich für die Werte des Ehrenamts. 

Ebenso erhielt Wolf-Dieter Nitz die Goldene Ehrennadel des Handball-Verbandes 
Berlin (HVB) für seine beeindruckenden 54 Jahre Trainertätigkeit. Seine 
jahrzehntelange Arbeit, sein Wissen und seine Leidenschaft für den Handballsport 
sind ein unschätzbarer Beitrag für unseren Verein und die gesamte 
Handballgemeinschaft. 

8. Mitgliederentwicklung 

Die Mitgliederzahl ist weiter auf nun 430 Mitglieder gestiegen. Dieses Wachstum 
zeigt, dass wir als Abteilung attraktiv und lebendig sind – nicht nur im sportlichen, 
sondern auch im sozialen Bereich. 

 

  



 

Abschließend möchten wir allen Mitgliedern, Trainer:innen, Betreuer:innen, 
Sponsor:innen und Unterstützer:innen für ihr Engagement und ihre Unterstützung 
unserer VfL Handball-Abteilung im Jahr 2024 danken. Gemeinsam haben wir viel 
erreicht – und wir freuen uns auf alles, was vor uns liegt. 

 

Mit sportlichen Grüßen, 

Die Abteilungsleitung Handball VfL Lichtenrade 

 
 


